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Pai e filho, moradores em Jacuí, morrem em acidente
com caminhão entre Batatais e Altinópolis

Reprodução Rede Sociais

Biju propõe sistema
online para consulta

de medicamentos
fornecidos pela

rede pública

Lisandro Monteiro cobra
repasses de municípios

ao Hospital Gedor
Silveira: “Nossa parte

estamos fazendo”

Picirilo cobra cumprimento de prazos para
conclusão das obras no Recanto Feliz

Futsal feminino
paraisense se

destaca no JEMG

Furto de cabos de
energia deixa prédio sem
energia na Mocoquinha

Sequência de acidentes
na Pimenta de Pádua
mobiliza Bombeiros
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CURTAS
MELHORIA

O vereador Luiz de Paula apresentou na sessão
da sessão da Câmara, segunda-feira, 19, diversos
ofícios ao DER-MG e à concessionária Via Nas-
centes, solicitando melhorias urgentes nas rodovi-
as estaduais - como a LMG-836 e a CMG-491 - e
em estradas vicinais da zona rural. Entre os pedi-
dos estão roçadas, correção de acostamentos, si-
nalização adequada e instalação de defensas me-
tálicas em pontos de risco, com foco na prevenção
de acidentes e na segurança dos motoristas.

ROERAM A CORDA
Lisandro Monteiro, presidente da Câmara de São

Sebastião do Paraíso voltou a alertar sobre a gra-
vidade da situação financeira do Hospital Gedor
Silveira, e cobrou responsabilidade de gestores que
não estão cumprindo com o combinado, firmado
inclusive com a participação do Ministério Público.
"Tem município que tem até 10 pacientes interna-
dos aqui e não manda um centavo. Mas não tem
problema. Vai doer a barriga de vocês, prefeitos e
secretários, quando o hospital fechar", disse.

VAI NOTIFICAR
Disse mais: "A hora que tiver paciente necessi-

tando de internação e o Ministério Público colocar
no papel "cumpra-se", municípios que não estão
cumprindo com o pagamento mensal único de R$
2.500,00 para com o Gedor Silveira, terão que pa-
gar clínica particular a R$ 10 mil por paciente. Dez
pacientes, R$ 100 mil", afirmou Lisandro, ao anun-
ciar que pretende notificar todos os municípios que
têm pacientes internados e não contribuem com o
hospital.

E a GCM ?
A vereadora Daiane Andrade fez um apelo por

mais conscientização no trânsito nas proximidades
da Escola Clóvis Salgado: "A educação no trânsito
começa em casa. Precisamos da ajuda dos pais
para evitar tragédias. As crianças sabem o que é o
sinal verde, mas muitos adultos não estão dando
exemplo", Uma vez que o trânsito foi municipa-
lizado, e é atribuição da Guarda Municipal a fiscali-
zação do bom andamento, esta coluna sugere a
presença de Guardas Municipais naquele local para
orientar e, quando necessário aplicar a penalidade
prevista no Código de Trânsito Brasileiro.

TECNOLOGIA
Mais de 400 pessoas já foram presas pela Po-

lícia Militar de Minas Gerais (PMMG) com o auxí-
lio da tecnologia de reconhecimento facial, ferra-
menta adotada pelo Governo de Minas e que usa
câmeras inteligentes para reforçar a segurança no
estado. Tecnologia está sendo utilizada desde o
início do ano e tem como objetivo retirar de circu-
lação indivíduos com mandados de prisão em
aberto.

DÍVIDAS DO ICMS
Empresas com dívidas do Imposto sobre a Cir-

culação de Mercadorias e Serviços (ICMS), gera-
das até 31/3 de 2023, devem ficar atentas ao fim
do prazo de adesão ao Plano de Regularização de
Débitos - Refis ICMS. A data-limite para ingressar
no plano é 31/5 de 2025. Lançado em 2024, o pla-
no foi reaberto em 2025 pela Secretaria de Estado
de Fazenda de Minas Gerais (SEF-MG), voltado
aos contribuintes pessoas jurídicas que não havi-
am aderido na primeira fase.

FACILITADAS
Para fazer a adesão ao Refis ICMS MG, as em-

presas devem acessar o Sistema Integrado de Ad-
ministração da Receita Estadual (Siare), testar si-
mulações e concluir a habilitação ao programa. A
regularização oferece condições facilitadas de pa-
gamento, com atenção ao valor mínimo de R$ 500
para cada parcela. A redução de multas e juros
vai de 30% a 90%, dependendo da quantidade de
parcelas que o contribuinte escolha para pagar a
dívida.

VAIAS
Por pelo menos três vezes, durante A Marcha

dos Prefeitos, evento que reuniu prefeitos, vice-pre-
feitos e vereadores de todo o país, em Brasília, ter-
ça-feira (20), o presidente Lula foi vaiado. Trata-se
do principal evento de representantes dos municí-
pios, organizado pela Confederação Nacional dos
Municípios anualmente, na capital federal. De acor-
do com a CNM, neste ano foram inscritos mais de
14 mil participantes. Lembre-se que o país tem
5.570 municípios.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 21 de maio de 1935, portanto há exatos 90

anos, houve posse de Dr. João de Oliveira Brasil
como o 26.º prefeito de São Sebastião do Paraíso.
Foi nomeado pelo interventor Benedito Ribeiro
Valadares. Advogado, ex-juiz de direito em Paracatu,
São Gonçalo do Sapucaí, Jacuí e Guaxupé. Foi de-
legado de polícia e escritor. Em seu mandato, de 21
de maio de 1935 a 08 de agosto de 1936, foram
criadas escolas no Morro Alto e Fazenda Ressaca.
(Do livro Efemérides Paraisenses)
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OPINIÃO

O FUTURO DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL
NO BRASIL: PRECISAMOS DE REGRAS?

Caroline Capitani*

Com o avanço das tecnologias emergentes, em espe-
cial a Inteligência Artificial (IA), os países se depararam
com a necessidade de regular o uso dessas ferramentas.
A regulamentação busca equilibrar inovação e seguran-
ça, garantindo uma experiência positiva para os usuári-
os. É claro que o tema vem carregado de muitas ques-
tões: há quem diga, por exemplo, que a regulação pode
censurar a liberdade, já outros enxergam o processo como
um avanço positivo.

No Brasil, as tentativas de regulamentação iniciaram-
se em 2021, e contaram com muitas idas e vindas ao
longo dos anos até chegarmos em 2023, ano em que o
Projeto de Lei (PL) nº. 2.338/2023 foi criado para discutir
a norma no país. Com muitos desdobramentos, no final
do último ano, o PL passou por mais uma atualização,
resultando na aprovação do texto final pelo Senado Fe-
deral. Agora, a proposta segue para revisão na Câmara
dos Deputados.

A versão aprovada estabelece princípios como trans-
parência, segurança e responsabilidade, além de classi-
ficar os sistemas de IA conforme seu nível de risco. O
tema ganha relevância não só pelo contexto atual, mas
também pela necessidade de não passar a ideia de que
a internet é "terra de ninguém". Há uma preocupação de
colocar limites dentro desse ambiente que pode, sim, ser
usado tanto para o bem quanto para o mal. Neste senti-
do, a tentativa de regular tem como principal objetivo es-
tabelecer o que pode e não pode, o que é possível e o
que não é, além de responsabilizar as empresas de
tecnologia e os envolvidos, haja vista os impactos que
isso pode gerar na vida das pessoas.

Quando falamos especificamente do Brasil, a popula-
ção, de maneira geral, não é letrada para o assunto. Por
isso, nós temos um desafio específico de educar a socie-
dade para compreender e lidar melhor com a tecnologia -
já que muitos absorvem o que veem na internet como
verdade absoluta e não possuem a crítica de identificar o
que foi feito numa IA, o que gera a aplicação de vários
golpes.

Sem a regulação, existem diversos riscos envolvidos,
como golpes, danos à reputação, questões de seguran-
ça, privacidade, tomada de decisões com base em infor-
mações erradas e até vieses nos sistemas. Não à toa, o
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) aprovou uma resolução
que estabeleceu regras para o uso da IA durante as elei-
ções municipais de outubro de 2024, que vedou o uso de
deep fakes - técnica que manipula fotos, vídeos e áudios
para a criação de conteúdos falsos - além de outras me-
didas para permitir que os eleitores não acreditassem em
materiais produzidos pela ferramenta.

Ao mesmo tempo, quanto mais restrições forem im-
postas à inovação, mais limitador o processo se torna -
ou seja, se houver um controle excessivo, a inovação é
sufocada. Por outro lado, se for totalmente liberado o uso
da IA, abre-se espaço para os usos indevidos, que po-
dem causar grandes impactos.

O desafio está justamente em encontrar e estabelecer
o meio termo entre controle e liberdade para garantir um
uso seguro e ético do recurso.

Outro ponto de atenção é justamente referente ao papel
das big techs que desempenham um papel central nesse
debate, influenciando diretamente políticas públicas e
regulações. Para que esse movimento de regulação acon-
teça, essas companhias precisam estar alinhadas e ter o
que chamamos de responsabilidade social corporativa, as-
sumindo a responsabilidade de mitigar riscos e coibir o uso
indevido da IA, interceptar algo que já é reconhecido como
uma deep fake ou IAs com comportamentos nocivos.

Por fim, não acredito que devemos encarar essas
mudanças como uma limitação, já que toda alteração cria
um ambiente de abundância e restrição. Ao longo da his-
tória, diversos momentos significativos ocorreram em
nossa sociedade e, embora à primeira vista parecesse
algo limitador e restritivo, empresas e pessoas souberam
enxergar novas possibilidades. Este é, sem dúvidas, o
momento de encararmos essa nova realidade observan-
do quais novas oportunidades serão criadas.

* VP de Estratégia e Inovação da ilegra, empresa
global de estratégia, inovação e tecnologia

(Hoje em Dia 19/05/2025)

A noção de Rua vem do
latim "ruga" que significa
"caminho" e pode ser carac-
terizada como um espaço
público urbano de circulação
de pessoas, veículos, ani-
mais... e ao permitir a liga-
ção entre uma origem e um
destino, de um ponto a outro
nas cidades, metrópoles e em
cidades como Jacuí.

Uma Rua tem vida. Cheia
de casas e prédios e ou so-
brados residenciais. Escritó-
rios de profissionais liberais,
mini shoppings, lojas de ar-
tigos infantis, femininos-
masculinos. Postos de servi-
ços, cartórios de ofícios de
notas e registros.

Uma Rua onde os transe-
untes entre jovens, idosos
circulam livremente, cada
qual com as suas expectati-
vas, de passear ou fazer al-
guns "precisos". A Rua ain-
da nos leva ao nosso traba-
lho, às Escolas, ao laser, aos
restaurantes, lanchonetes e
barzinhos, às casas de nos-
sos vizinhos e amigos, hos-
pitais e postos de serviços,
enfim, às estradas de saídas
para outras cidades.

A RUA
simplesmente

Como a Rua é impor-
tante. E como eu sou da in-
fância que brincava na
Rua, no beco, na travessa,
sem saída, é: eu vivia na
Rua e nela aprendia e
desaprendia.

É na Rua que os grandes
movimentos pró comemora-
tivos, reivindicatórios, polí-
ticos, sociais, cívicos, religi-
osos, alternativos como fei-
ras, exposições, danças como
a chamada de Rua e desfiles,
acontecem na Rua. "Na poça
da Rua/ o vira-lata/ lambe a
lua". (Da inteligência do de-
senhista e jornalista Millor
Fernandes).

E com o estadista e ad-
vogado indiano Mahatma
Gandhi, deixo a Rua em
definitivo para refletir: 'A
prisão não são as grades, e
a liberdade não é a Rua;
existem homens presos na
Rua e livres na prisão'.
"Das ist es jà".

Fernando de Miranda Jorge
ACADÊMICO

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Irmãos, por mais que as di-
ficuldades pareçam intranspo-
níveis, prossigam, nunca de-
sistam, sigam em frente.

Temos aprendido ao lon-
go da caminhada, que as difi-
culdades que ora se apresen-
tam, nada mais são que, opor-
tunidades para exercitarmos
as nossas imperfeições, as
nossas fraquezas e assim se-
guir galgando degrau a de-
grau, rumo a desejada evolu-
ção moral e espiritual.

Acostumamos observar a
posição do irmão que se en-
contra em patamar superior ao
nosso, tecendo às vezes, co-
mentários descabidos, mas,
quase sempre, nos esquece-
mos de analisar os méritos da
conquista.

Irmãos, precisamos enten-
der que, todo aquele que se
encontra em condição mais
privilegiada que a nossa, mo-
ralmente e espiritualmente,
certamente já trilhou, pisando

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
SIGA EM FRENTE

nas mesmas pedras, esbarran-
do nos mesmos espinhos que
hoje alicerçam a nossa cami-
nhada.

Irmãos, Deus nos concede
a cada instante, condições
para que nos transformemos
em seres fortes, munidos com
desejos de superação, seguin-
do de cabeça erguida, sempre
gratos pelas oportunidades e
desafios impostos. Basta a
cada um, buscar o seu lugar
ao sol.

Irmãos, não desprezemos
as dificuldades, ao contrário,
devemos enaltecê-las, pois
são elas que nos proporcio-
nam as oportunidades, para
que cada ser, encontre nelas,
o caminho que deseja trilhar.

Que Deus e Jesus, nos
abençoem, hoje e sempre!

Muita Paz!
UEK - União Espirita de Kardec
São Sebastião do Paraíso - MG

19 de Maio de 2025
João Batista Brandão

INCÓGNITA
Com modernos computadores

Da inteligência artificial senhores
Sendo utilizados em larga escala
Nos meios governamentais a fala:

Há investimentos em tecnologia
Recálculo da Receita, economia
O evitar fraudes, preocupação

Principalmente no INSS a razão.

Contrariando a lógica matemática
Meandros da expressão, gramática
Dois bilhões não sendo detectados

Minguam contas de pobres coitados!

Incógnita, é nome sofisticado
A classificar dinheiro desviado
Chega a ser até uma utopia

pensar que ocorresse um dia

Seja devidamente apurado
Se possível ser condenado
A viver como aposentado,
E provar do dano causado!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

Dia do Sol
(comemorando em três de maio)

Estrela maior do nosso planeta
É ele quem nos dá calor e nos ilumina

Com sua luz nosso mundo enfeita
Sol generoso muito nos ensina

Não é para ele mesmo que ele brilha
Ele irradia luz para toda amplidão
É o rei sol que ilumina nossa trilha
Como seria a vida na escuridão?

Sol, estrela maior de nossa vida
Vem trazer vida para o amanhecer

Sem sol a vida não seria vivida

Sem sua luz nossa alma entristece
Pôr do sol é o prenúncio do anoitecer
Rei Sol, nossa alma também aquece

Marene Lizareli Paes - Prof.ª formada pela UEMG em Letras
- Português, Inglês e suas literaturas -
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
CREDENCIAMENTO CREDENCIAMENTO nº 04/25, abertura dia 21/05/
25, 08h15m, para “Credenciamento de Clínicas médicas e Médicos Generalista,
Especialistas em Exames de Eletroneuromiografia e Mapeamento Cerebral, para
atender as necessidades da Secretaria de Saúde do município de Itamogi/MG”.
O edital e seus anexos estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das
09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone
(35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG, 20/05/25 –
Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais adjudica, homologa e firma ata de
registro de preços referente ao Proc. nº 61/2025, Pregão Elet. nº 12/2025, R.
P. 06/25, cujo objeto é “Registro de Preços para eventual contratação de
empresa(s) especializada(s) em locação, montagem e desmontagem de Palco,
Som e iluminação, gerador de energia, seguranças, brigadistas, Djs e banheiros
químicos”, com as empresas: FELIPPE ARANTES 01640025618, CNPJ:
33.660.764/0001-62, pelo valor global de R$ 30.000,00; A. F. S. NETO VENDAS
LOCACAO E PRESTACAO DE SERVICOS, CNPJ: 23.864.947/0001-46, pelo
valor global de R$ 43.500,00; ANTONIO VANIS DA SILVA, CNPJ: 25.452.958/
0001-44, pelo valor global de R$ 11.000,00; BRIGADA NOVA SERRANA
AGUIA DA NOITE LTDA, CNPJ: 50.058.903/0001-00, pelo valor global de
R$ 17.722,50; MUNCK SOLUÇÕES EM SEGURANÇA LTDA, CNPJ:
51.393.996/0001-83, pelo valor global de R$ 72.900,00; LC GERADORES E
EQUIPAMENTO LTDA, CNPJ: 39.157.725/0001-23, pelo valor global de R$
2.700,00. Autoriza, homologa e firma contrato referente ao
CREDENCIAMENTO nº 03/25, cujo objeto é “Credenciamento de Locação
de Maquinários, para realizar serviços no Município de Itamogi/MG”, com a
empresa: ALVES E SOUZA LOCAÇÕES LTDA, CNPJ: 58.533.960/0001-05,
pelo valor global de R$ 240.000,00 (19/05/25). Itamogi/MG – 20/05/2025 –
Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal

LUCAS PORDEUS LEÓN

Repórter da Agência Brasil

A Comissão de Meio Ambi-
ente (CMA) do Senado apro-
vou, nesta terça-feira (20), por
votação simbólica, o projeto de
lei (PL) que cria novo marco
para o licenciamento ambiental
no Brasil com a flexibilização
de regras para empreendimen-
tos com impactos sobre o meio
ambiente.

O PL 2.159/2021 é tido co-
mo um retrocesso por organiza-
ções ambientalistas e pelo Mi-
nistério do Meio Ambiente
(MMA). Os especialistas que o
criticam questionam a possibi-
lidade de autolicenciamento por
parte das empresas para obras de
pequeno e médio portes, além
da isenção de licença para de-
terminadas atividades agrope-
cuárias.

Por outro lado, a matéria é
apoiada pela bancada ruralista
e pelo presidente do Senado,
Davi Alcolumbre (União-AP).
Os defensores do PL argumen-
tam que as regras atuais são con-
traditórias e burocráticas, o que
paralisa obras e empreendimen-
tos em todo o país, prejudican-
do desenvolvimento econômi-
co. Ao mesmo tempo, sustentam
que a matéria mantém a fiscali-
zação ambiental.

O texto deve ser votado ain-
da na Comissão de Agricultura
e Reforma Agrária e está na pau-
ta do plenário do Senado nesta
quarta-feira (21). Se aprovado,
volta para nova análise da Câ-
mara dos Deputados uma vez
que o Senado alterou o texto
original. Manifestaram-se con-
tra o texto apenas os senadores
do PT e a senadora Eliziane
Gama (PDS-MA).

Eliziane argumentou que o
texto apresentado no Senado é
melhor do que o da Câmara,
mas que ainda está "muito
ruim". Segundo a senadora, a lei
é inconstitucional por liberar
autolicenciamentos para obras
de médio porte. Eliziane lem-
brou que o Supremo Tribunal
Federal (STF) já derrubou leis
estaduais com esse teor.

Comissão do Senado aprova flexibilização
do licenciamento ambiental

Texto permite autolicenciamento para obras de médio porte

"[A barragem que se rom-
peu] em Brumadinho era de
médio porte. Nós temos vários
outros empreendimentos, não
apenas em Minas Gerais, mas
em outros estados, que são de
médio porte. Se não considerar-
mos todo o processo de licen-
ciamento ambiental como tem
que ser, nós poderemos, em fun-
ção do lucro e da competitivi-
dade, infelizmente, ceifar novas
vidas", afirmou a parlamentar.

O relator do PL na comissão,
senador Confúcio Moura
(MDB), disse que fez os ajustes
possíveis para reduzir as diver-
gências. Confúcio informou que
o projeto, que tinha 80 pontos
de discordâncias entre os sena-
dores, ficou com apenas seis
divergências ao final.

"Não ficou nem tanto ao
mar, nem tanto à terra. Ficou o
que foi possível. Sobre Bruma-
dinho ser médio porte. Nós te-
mos agora as condicionantes
que o Poder ambiental vai usar
para decidir o porte de cada em-
preendimento, como localiza-
ção e natureza do empreendi-
mento. Isso fica a cargo do ór-
gão licenciador", justificou.

O líder do governo no Sena-
do, Jaques Wagner (PT-BA), cri-
ticou a transferência, para esta-
dos e municípios, do poder de
definir o porte ou impacto
ambiental das obras e empreen-
dimentos no Brasil. Para ele, a
mudança é "extremamente ar-
riscada".

"Nós estamos correndo ris-
co de ter uma guerra ambiental.
Quem facilitar mais o formato
do licenciamento conseguirá
atrair [o empreendimento]. Eu

© EBC

já fui governador, conheço a
estrutura de prefeitura. Imagine,
por exemplo, uma cidade pe-
quena. A pressão de um grande
empresário sobre o prefeito é
muito grande. E eu acho que, às
vezes, ele não tem estrutura para
resistir a isso", afirmou.

O líder do governo criticou
ainda a decisão de desconside-
rar órgãos técnicos no processo
de licenciamento ambiental.
"Desconsiderar órgãos técnicos,
como a Funai [Fundação Naci-
onal dos Povos Indígenas], que
podem ser ouvidos, mas não são
obrigados a ser acompanhados,
eu acho que é fragilizar demais
esse processo porque são órgãos
técnicos, não políticos", disse.

A relatora do projeto na
CAR, senadora Tereza Cristina
(PP-MS), disse que o texto não
é perfeito, mas que precisa ser
aprovado para destravar obras e
empreendimentos no Brasil.

"As regulações [atuais] con-
fundem e paralisam os proces-
sos e, muitas vezes, sobrepõem
competências entre a União, os
estados e os municípios. Isso
causa insegurança jurídica. O
licenciamento precisa ser visto
e analisado com calma, só que,
às vezes, são demoras sem ne-
cessidade, que atravancam o de-
senvolvimento. É claro que o
meio ambiente precisa ser pre-
servado, mas a lei que estamos
discutindo não revoga nenhuma
punição por crime ambiental",
comentou.

Já o senador Omar Aziz
(PSD-AM) disse que o projeto
seria um "presente para o presi-
dente Lula" por destravar obras
e criticou a legislação ambiental

no país.
"É a solução de continuida-

de nas obras que não andam
nesse país. Lá no meu estado,
temos uma mina de potássio, de
ureia e temos o fósforo, que fa-
zem os fertilizantes E não que-
rem que a gente aprove isso aqui
porque o meio ambiente não
permite que a gente trabalhe.
Hoje, a gente vive hoje refém
de uma política ambientalista
que não interessa à nação brasi-
leira", afirmou Aziz.

RETROCESSO
Organizações ambientais

sustentam que o projeto repre-
senta o maior retrocesso em
matéria de legislação ambiental
dos últimos 40 anos, desde a
Constituição de 1988.

A coordenadora do Observa-
tório do Clima, Suely Araújo,
reconhece os problemas do
licenciamento, mas avalia que
as mudanças propostas pelo Par-
lamento não resolvem proble-
mas operacionais.

"Temos problemas? Temos.
Os processos demoram e pode-
riam ser mais previsíveis. A gen-
te pode discutir uma série de
melhorias procedimentais. No
lugar de garantir mais pessoal
para realizar os licenciamentos,
você começa a transformar o
licenciamento em um apertar de
botão. Essa é a distorção", res-
pondeu.

Já o Ministério do Meio
Ambiente considera que o pro-
jeto viola princípios fundamen-
tais da Constituição, que garan-
te um meio ambiente equilibra-
do. O secretário executivo do
ministério, João Paulo Capobi-
anco, considera a matéria um
grande retrocesso.

"O projeto viola, da forma
como está, alguns princípios
fundamentais que já foram tra-
zidos pelo Supremo para resol-
ver outras inúmeras questões
ocorridas, principalmente, no
governo anterior. O Supremo
adotou o princípio do não retro-
cesso como um princípio basilar
nas suas decisões e esse projeto
de lei, evidentemente, traz um
conjunto grande de retroces-
sos", disse.

Por Ralph Diniz

Durante o grande expe-
diente da sessão ordinária
da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso,
segunda-feira, 19, o verea-
dor Juliano Reis, o Biju,
apresentou projeto de lei
que pretende tornar públi-
ca e acessível, por meio de
plataforma digital, a lista
de medicamentos disponí-
veis e em falta na rede mu-
nicipal de saúde. O projeto
foi protocolado na Casa,
mas ainda não entrou ofi-
cialmente em pauta.

A proposta, segundo o
parlamentar, surgiu a par-
tir de sua própria vivência
como paciente do SUS.
Biju convive com uma do-
ença rara e depende de me-
dicamentos de uso contí-
nuo. “Estar agente político
e, ao mesmo tempo, usuá-
rio do sistema público de
saúde me faz enxergar, com
mais clareza, as dificulda-
des enfrentadas pela popu-
lação. Quando a gente pre-
cisa de um remédio que
está em falta, o impacto é
imediato. É um sentimen-
to de frustração, de impo-
tência”, declarou.

A ideia central do proje-
to é criar uma espécie de
“farmacinha virtual”, que
permita ao cidadão consul-
tar pela internet, até mesmo
pelo celular, se o medica-
mento necessário está dispo-
nível nos estoques da rede
pública.

O sistema disponibiliza-
ria informações como tipo,
composição, indicação, va-
lidade, quantidade e local de
retirada dos medicamentos
— dados que, atualmente,
estão restritos à gestão in-
terna do município e não
são divulgados de forma
aberta.

“A informação hoje exis-
te, mas não chega ao cida-
dão. Ele só descobre que o
remédio está em falta quan-
do já fez o caminho até o
centro de distribuição. Às
vezes tenta ligar, mas o tele-
fone não atende, porque os
servidores estão sobrecarre-
gados. Esse projeto quer re-
solver isso com tecnologia,
transparência e respeito ao
tempo das pessoas”, pontuou
o vereador.

O projeto de lei também
determina que, nos casos de
falta, o sistema informe a
previsão de chegada dos me-

dicamentos. A divulgação
deverá ocorrer tanto em pai-
néis físicos — como nas
Unidades Básicas de Saúde
(UBSs), Estratégias de Saú-
de da Família (ESFs) e cen-
tros de distribuição — quan-
to no site oficial da Prefeitu-
ra, com atualização em tem-
po real. A iniciativa está ali-
nhada aos princípios da Lei
Federal nº 12.527/2011, co-
nhecida como Lei de Aces-
so à Informação, que prevê
como diretriz a publicidade
como regra e o sigilo como
exceção.

A proposta de Biju esta-
belece ainda um cronogra-
ma para que o Poder Exe-
cutivo se adapte. O sistema
deverá estar parcialmente
imple-mentado no prazo de
seis meses após a sanção da
lei e, integralmente, em até
doze meses. O texto tam-
bém autoriza a Prefeitura a
firmar parcerias com enti-
dades públicas ou privadas
para viabilizar a implemen-
tação do sistema, sem com-
prometer os princípios da
legalidade e da transparên-
cia.

Para o vereador, além de
beneficiar diretamente os pa-
cientes do SUS, o projeto

Biju propõe sistema online para consulta de
medicamentos fornecidos pela rede pública

PL quer ampliar a transparência, evitar deslocamentos desnecessários e reduzir desgaste de usuários e servidores da saúde

também contribuirá com a
própria gestão da saúde pú-
blica, permitindo um con-
trole mais eficiente dos es-
toques e evitando desperdí-
cios. “Não é só um avanço
tecnológico, é um avanço
humanitário. Estamos fa-
lando de famílias que de-
pendem do medicamento
para sobreviver e que não
podem continuar na incer-
teza. Com essa ferramenta,
damos dignidade, previsi-
bilidade e eficiência ao ser-
viço público”, argumentou.

O projeto deve entrar
em pauta na próxima ses-
são, no dia 26 e, caso seja
aprovado pelos pares como
objeto de deliberação, será
analisado pelas comissões
internas nas próximas se-
manas antes de seguir para
discussão e votação em ple-
nário.

Biju demonstrou confi-
ança de que o projeto será
bem recebido pelos demais
vereadores. “É algo sim-
ples, viável e necessário.
Eu acredito que, com o
apoio dos colegas, pode-
mos aprovar isso com agi-
lidade e dar uma resposta
concreta para quem mais
precisa”.vereador Juliano Reis, o Biju

ASSCAM/Bibiana



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
21 de Maio de 2025

página 4 Jornal do Sudoeste

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

O Rotary Club de São Se-
bastião do Paraíso promoveu
confraternização com a rea-
lização da Festiva do Dia das
Mães no dia 13 de maio, em
sua sede.

O evento contou com a
significativa presença dos
Companheiros do clube, as
Damas da Casa da Amizade,
convidados especiais, além
da ilustre homenageada, se-
nhora Izabel Rosa Leite, de
85 anos, e seus filhos Rosiva-
ne Leite Campos, Rejane dos
Reis Leite Machado, Carmen
Silva Leite, Reginaldo Leite
e Rogério dos Reis Leite.

Dona Izabel foi escolhida
para ser homenageada por sua
dedicação como mãe exem-
plar, que apesar de todas as
dificuldades, criou com amor
e empenho seus filhos, sem-

Rotary Club de São Sebastião do Paraíso
faz homenagem pelo Dia das Mães

pre presente com carinho e
atenção. Uma mulher inspira-
dora, que enche de orgulho
todos à sua volta. Uma verda-
deira expressão viva do amor
materno.

Com votos de felicidades
pelo Dia das mães, o presiden-
te Jessé fez a entrega a home-

nageada de um certificado ofi-
cial do Clube de Mãe do Ano,
bem como de um mimo,
ofertado em reconhecimento
pela sua linda história de vida.

O presidente reforçou que
o encontro foi uma ocasião
ímpar para reunir as famílias
e sentir aquele carinho especi-

al que só uma data como essa
proporciona. Depois desses de
momentos de comemoração e
emoção, foi servido um deli-
cioso jantar. Os Companheiros
e as Senhoras da Casa da Ami-
zade passaram mais uma noi-
te maravilhosa, divertida e de
grande companheirismo.

FOTOS: Divulgação

Agência Brasil

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) informou nesta ter-
ça-feira (20) que deve cance-
lar mais de 5 milhões de títu-
los eleitorais de pessoas que
faltaram às três últimas elei-
ções sem apresentar justifica-
tiva ou pagar as multas neces-
sárias.

O prazo para regularizar a
situação do título se encerrou na
segunda (19). Esses eleitores,
contudo, ainda têm uma última
chance de regularizar sua ins-
crição eleitoral. Para isso, é ne-
cessário comparecer a um car-
tório eleitoral ou acessar o
autoatendimento na internet e
fazer um requerimento.

Caberá ao juízo eleitoral

Mais de 5 milhões
de eleitores terão
título cancelado,

informa TSE
Prazo para regularizar a situação do

título se encerrou nesta segunda

decidir se afasta ou não o can-
celamento, baseado na docu-
mentação anexada ao proces-
so. O TSE informa ainda que o
cancelamento não será comu-
nicado individualmente. O
eleitor pode verificar se teve o
título cancelado consultando
sua situação eleitoral no site do
TSE.

“Quem não tiver quitado
seus débitos deverá fazê-lo, mas
a quitação não impedirá o can-
celamento”, alerta a Justiça
Eleitoral. “Será necessário,
além de pagar os débitos, reque-
rer a regularização do título”.

A partir de 30 de maio,
quem não tiver tomado nenhu-
ma providência terá o título
cancelado, ficando impedido
de votar ou ser votado.

© Marcello Casal JrAgência Brasil

FOTOS: Sebastião Tadeu

O futsal feminino de São
Sebastião do Paraíso teve gran-
de destaque na fase micro regi-
onal do JEMG (Jogos Estudan-
tis de Minas Gerais), com duas
escolas chegando às finais nos
módulos I e II.

Nesta sexta-feira, 16, pelo

Futsal feminino paraisense
se destaca no JEMG

módulo I, que é válido para atle-
tas de até 14 anos, A Escola
Estadual Paraisense ficou com
a segunda colocação, ao ser
derrotada pela Escola Estadual
de Ibiraci pelo placar de 2 a 1.
Os visitantes saíram na frente
do placar no início do primeiro

tempo, com as meninas do
Paraisense rapidamente empa-
tando a partida, mas na etapa
final, Ibiraci marcou o segun-
do gol e segurou o placar até o
final.

Já pelo módulo II, a Escola
Estadual Benedito Ferreira

Calafiori ficou com a medalha
de ouro, ao vencer a Escola
Estadual Professora Maria
Leonor Nasser, por 1 a 0, com
gol marcado ainda no primeiro
tempo e em um jogo muito dis-
putado, conseguindo manter a
vantagem até o final.

Nos módulos I e II tiveram escolas da cidade nas finais
FOTOS: Divulgação
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Na Av. Wenceslau Braz,  esquina com a Rua Vitaliano Rossi, Bairro Mocoquinha, ladrões roubaram cabos
de fiação elétrica de um prédio, deixando vários moradores, comércio e serviço, sem energia elétrica

FOTOS: Sebastião Tadeu

Na madrugada de domingo,
18, na Vitaliano Rossi, no tre-
cho correspondente entre o en-
troncamento com a Av. Wen-
ceslau Braz e Rua Mário Ca-
leiro, no Bairro Mocoquinha,
ladrões abriram duas caixas que
conduzem cabos de energia elé-
trica subterrânea para um pré-

Furto de cabos de energia deixa
prédio sem energia na Mocoquinha

dio residencial localizado de
frente para a Av. Wenceslau
Braz, esquina com a Rua Vita-
liano Rossi, deixando os mora-
dores sem energia elétrica.

Foram cortados três cabos,
sendo cada um de 14 metros
de comprimento, num total de
42 metros de extensão. Quem

vai arcar com o prejuízo será
o proprietário do prédio, que
além de ter que comprar os
cabos, ainda irá pagar a mão
de obra para um eletricista
particular, porque se trata de
uma ligação particular, de uso
somente para o prédio onde há
vários apartamentos residen-

ciais, um comércio e um pres-
tador de serviço.

Até a conclusão desta ma-
téria na manhã desta segun-
da-feira, 19, ainda não havia
informações se o autor ou au-
tores do furto tinham sido
identificados.

(por Sebastião Tadeu Ribeiro)

Por Ralph Diniz

Entre a tarde de sábado,
17, e a manhã de domingo, 18,
o Corpo de Bombeiros Mili-
tar de São Sebastião do Para-
íso registrou três atendimen-
tos distintos na rua Pimenta de
Pádua, todos com feridos en-
caminhados à Unidade de
Pronto Atendimento (UPA).
As ocorrências, concentradas
em pontos diferentes da via,
envolveram ciclista, motoci-
clista, motoristas e passagei-
ros de idades que vão de 5 a
77 anos, reforçando a neces-
sidade de redobrar a atenção
num dos corredores mais mo-
vimentados da cidade.

O primeiro chamado che-
gou ao 2º Pelotão às 16h20 de
sábado. No trecho do bairro
Lagoinha, um ciclista de 19
anos descia a Pimenta de
Pádua quando o condutor de
um automóvel, de 64 anos,
abriu a porta do veículo esta-
cionado no lado esquerdo da
rua. Sem tempo para desviar,

Sequência de acidentes na Pimenta
de Pádua mobiliza Bombeiros

Quedas, colisões e vítimas de 5 a 77 anos marcam o fim de semana;
três ocorrências em menos de 15 horas levantam alerta para trânsito na via

o jovem bateu na porta e foi
arremessado ao chão. Os
bombeiros o encontraram dei-
tado na calçada, consciente,
com um corte na testa e sus-
peita de fratura no punho es-
querdo. Após imobilização,
foi levado à UPA, enquanto o
motorista — ileso — perma-
neceu no local para prestar
esclarecimentos.

Poucas horas depois, às
22h30, outra guarnição foi
deslocada para o cruzamento
da Pimenta de Pádua com a
Rua Geraldo Marcolini, na
região central. No ponto, um
Fiat Uno, conduzido por um
homem de 72 anos acompa-
nhado por uma idosa de 77
anos e três adolescentes de 14
anos, colidiu com um
Chevrolet Corsa dirigido por
um homem de 33 anos, que
trazia a filha de cinco anos no
banco traseiro.

As vítimas já estavam fora
dos veículos quando o socor-
ro chegou, com a Guarda
Municipal sinalizando o trá-

fego. A passageira de 77 anos
relatava dores no peito; a ado-
lescente de 14 anos, ferimen-
tos no rosto; e a menina de
cinco anos se queixava de
dores faciais e abdominais
após ter sido projetada contra
o painel. As três receberam
monitoramento durante o des-
locamento e foram deixadas
estáveis sob cuidados médi-
cos. Os demais envolvidos
saíram ilesos e aguardaram a
Polícia Militar para o registro
do boletim de ocorrência.

O terceiro acidente ocor-
reu às 6h50 de domingo, no
semáforo no cruzamento da
Pimenta de Pádua com a Ave-
nida Angelo de Calafiori. Um
Fiat Palio, dirigido por uma
mulher de 24 anos, e uma
motocicleta Yamaha YBR
150, conduzida por um ho-
mem de 31 anos, chocaram-
se no cruzamento. Embora
não tenha sido possível deter-
minar qual dos veículos avan-
çou o sinal vermelho, apenas
a passageira da moto — uma

menina de 10 anos — sofreu
escoriações na perna esquer-
da.

Assustada, a criança cor-
reu para dentro de uma loja
próxima, onde foi localizada
pelos bombeiros. Após imo-
bilização, seguiu estável para
a UPA; motorista do carro e
motociclista não precisaram
de atendimento.

Nos três casos, o trânsito
foi controlado pela Guarda
Municipal, e o SAMU deu
apoio às remoções de pacien-
tes. A Polícia Militar confec-
cionou os registros para apu-
ração de responsabilidades.
Diante das ocorrências em sé-
rie, o Corpo de Bombeiros re-
força a orientação de que mo-
toristas e motociclistas mante-
nham velocidade compatível,
evitem conversões bruscas e
redobrem atenção ao abrir
portas de veículos estaciona-
dos — cuidados simples que
poderiam, segundo os milita-
res, ter evitado todos os aci-
dentes deste fim de semana.

Você pode garantir seu exemplar assim:
– R$ 49,90 – Entrega em mãos (pra quem é da minha
região)
– R$ 59,90 – Envio para todo o Brasil com frete
incluso!

(Lembrando que o livro estará
disponível dentro de 30 à 45 dias)

INFORMAÇÃO: (35) 99110-0140
Gabriela Cardoso Pimenta Bernarde

OFICIALMENTE INICIANDO A PRÉ-VENDA
E AS UNIDADES SÃO LIMITADAS

A Última Esperança é
uma narrativa emocionan-
te, sensível e profunda-
mente humana. Gabriela
Bernardes conduz o leitor
por uma história de amor
marcada por desafios ex-
tremos, onde cada dor é
enfrentada com coragem,
e cada momento é vivido
com intensidade. A cons-
trução dos personagens
Ana e Gabriel é tocante e
realista, permitindo que o
leitor se conecte intensa-
mente com seus sonhos,
medos e esperanças.

Com uma escrita fluida
e envolvente, a autora
consegue equilibrar dra-

A ÚLTIMA
ESPERANÇA

ma, ternura e superação,
tornando a leitura viciante
e emocionalmente pode-
rosa.

Os diálogos são genu-
ínos, os cenários bem
descritos, e a presença do
cachorro Hope é um sím-
bolo encantador da força
que pode brotar mesmo
nos dias mais sombrios.

Mais do que um ro-
mance, este livro é uma
ode ao amor incondicio-
nal, à fé na vida e ao po-
der da esperança, mesmo
quando tudo parece per-
dido. Um verdadeiro tribu-
to ao milagre da vida e à
força dos laços familiares.

Por Ralph Diniz

Durante o grande expedi-
ente da sessão ordinária da
Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, segun-
da-feira (19), o vereador An-
tônio Picirilo voltou a abor-
dar a situação do condomínio
Recanto Feliz. Segundo ele,
embora a Companhia Energé-
tica de Minas Gerais (CE
MIG) tenha liberado o proje-
to de eletrificação em dezem-
bro de 2024 e a empreiteira
AO2 já tenha iniciado a ins-
talação dos postes, ainda há
incertezas por parte da popu-
lação quanto ao cumprimen-
to integral do cronograma.

Picirilo lembrou que
acompanha a situação do
loteamento desde 2001, quan-
do surgiram as primeiras pro-
messas de regularização e
infraestrutura. “São promes-
sas que vêm sendo feitas há
mais de 20 anos. Agora exis-
te um documento assinado e
um cronograma, mas precisa-
mos acompanhar de perto
para que não se torne mais
uma ilusão”, declarou.

Segundo ele, os moradores
continuam esperançosos, mas
sem ver, na prática, a finali-
zação dos serviços. “Fui lá
duas vezes nos últimos dias e
conversei com os moradores.
Querem ver se vai mesmo
acontecer. Já houve visita da
CEMIG, algumas árvores fo-
ram podadas, e isso é um si-
nal de que pode estar come-
çando. Mas só vamos acredi-
tar vendo”, completou.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro, também
se manifestou durante o deba-
te e apresentou o cronograma
repassado pela empresa res-
ponsável pelas obras. Segun-
do ele, os postes já foram en-
tregues até 17 de maio, como
previsto. A próxima etapa será
a instalação da fiação elétri-
ca, com início previsto para
20 de junho. Em seguida, de-
vem ocorrer a ligação dos
transformadores, em 25 de
julho, e a aprovação final do
sistema pela CEMIG até 29 de
agosto.

Lisandro destacou que al-
guns atrasos ocorreram por
causa de interferências urba-

nísticas. Em determinados
pontos do Recanto Feliz, mo-
radores teriam invadido áre-
as públicas para ampliar seus
terrenos, o que comprometeu
a demarcação correta das ruas
e a instalação da estrutura elé-
trica. Além disso, a necessi-
dade de poda de árvores e a
resistência de alguns morado-
res em relação a esse serviço
também impactaram o anda-
mento da obra.

Apesar dos contratempos,
tanto Picirilo quanto Lisandro
demonstraram otimismo com
o avanço dos trabalhos e de-
fenderam que a Câmara siga
monitorando o andamento das
etapas. “Se Deus quiser, des-
ta vez o Recanto Feliz vai fa-
zer jus ao nome”, disse o pre-
sidente.

O contrato para proceder
o serviço de colocação de pos-
tes e instalação elétrica em
moradias no Loteamento Re-
canto Feliz foi assinado entre
a Modelo Agropecuária Imo-
biliária e a empresa AO2 Ele-
tricidade Ltda. no dia 21 de
outubro do ano passado, na
Câmara.

Picirilo cobra cumprimento de prazos para
conclusão das obras no Recanto Feliz

Durante o grande expediente da sessão da Câmara, vereador afirmou que
população aguarda há mais de 20 anos por iluminação no condomínio

A empresa AO2 Eletrici-
dade tem sede em Varginha,
Sul do Estado, e de acordo
com o contrato firmado será
responsável pela elaboração e
aprovação de projeto junto a
Cemig, a extensão de 80 pos-
tes de concreto duplo T e cir-
cular, e pela extensão de rede
de média tensão trifásica, rede
de baixa tensão isolada
trifásica, instalação de trans-
formadores trifásicos, chaves
fusíveis e para-raios de média
tensão, iluminação com lâm-
padas de LED 100w, braço
curto.

Cláusula do contrato pre-
vê que “após toda documen-
tação necessária a obra a en-
trar na Cemig, fica fixado o
prazo de 30 dias para apro-
vação do projeto, 60 dias
construção e desligamento,
30 dias para a Cemig receber
a obra, podendo ser prorro-
gado mediante aditivo con-
tra-tual e conveniência da
contratante”, e “conforme a
liberação da Cemig, sendo
prazo até conclusão será de
nove meses após início dos
pagamentos”.

ASSCAM/Bibiana

Vereador Antônio Picirilo
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2089

IMÓVEIS

• ALUGA-SE: SALA COMER-
CIAL NO CENTRO DA CIDA-
DE. Cerca de 100m². Locali-
zado na Rua Capitão Pádua,
1.111. Tratar pelos telefones/
whatsapp (35) 99975-0992 ou
99951-4141

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL: excelente
localização, onde funcionou o
Sebrae e o banco Sicoob na
Lagoinha. São 234m². Em
frente ao anexo da prefeitura.
Tratar 99970-3311

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
construída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O PRO-
PRIETÁRIO:(11) 99196-0707
com Andre.

• OPORTUNIDADE: ALU-

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• COMPRO OURO: joias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-tar
35 9.9732-7808.

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis
(1 moeda de 1910), 500 Réis
(2 moeda de 1928), 500 Réis
(1 moeda de 1936),  1.000
Réis (1 moeda centenár io
1822 – 1922), 1.000 Réis (1
moeda de 1925), 1.000 Réis
(1 moeda de 1927),  1.000
Réis (1  moeda de 1939) ,
2.000 Réis (1 moeda cente-
nário 1822 a 1922), 20 Réis
(1 moeda de 1920), 50 Réis
(1 moeda de 1921), 100 Réis
(1 moeda de 1922), 100 Réis
(1 moeda de 1926), 100 Réis
(2 moeda de 1927), 100 Réis
(1 moeda de 15 de novembro
de 1889), 100 Réis (1 moe-
da de 1930), 100 Réis (1 mo-
eda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1
moeda de 1940), 100 Réis
(28 moeda de 1901) ,  100
Réis (3 moeda de 1934), 100
Réis (1 moeda de 1932 – Ín-
dio), 100 Réis (4 moeda de
1938), 200 Réis (4 moeda de
1935), 100 Réis (1 moeda de
1940), 200 Réis (1 moeda de
1901), 200  Réis (1 moeda
sem data), 100 Réis (2 moe-
da de 1935)e 100 Réis (4
moeda de 1937).  TRATAR
COM (35) 99211-9073 COM
PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Téc-
nico especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação mecani-
zada para controle de vegeta-
ção. Fale com Mário – Cel.
(35) 99941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

OPORTUNIDADES

ORQUÍDEAS
Eliana Mumic Ferreira

As orquídeas são divinas encantos da natu-
reza em harmonia e cores. Artes do Grande
Arquiteto e obras dos seus projetos de vida
em forma de flores.

O ser humano, também, é um projeto de
amor contudo, foi concebido com liberdade e
poder de ser sua própria obra e seu próprio
construtor.

A cada qual é possível, buscar e achar seu
espaço na Árvore da Vida. Firmar-se no pró-
prio ramo e aos outros ramos e unir. Enlaçar
suas raízes e assim como as orquídeas desa-
brochar e florir.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL:  na
Avenida Itália, 1105 em fren-
te a Adega Europa em ótima
localização, amplo com
230m2, estacionamento na
porta, acabamento de primei-
ra e moderno. Tratar 99911
5259 ou 98837 1338 para
maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o Rio
Santana. Servida por possan-
te fonte de água mineral, casa
grande avarandada e árvores
frutíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo fone
35 99168-5161 e 99822-1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar com
frutas, poço artesi-ano, pon-
to de comércio, localizado
próximo da estrada do Mor-
ro Vermelho, à 7 km de Pa-
raíso. Contato 35 99921-
4967 com Vinícios.

TALAR E CUIDADO-RA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

COMÉRCIO ON-LINE
Pessoas que trabalham individualmente com
lojas on-line ou E-COMERCIE, na cidade ou que
atendam na região. Tratar com 35 99144-7679 -
35 35391-4231

• PÁLIO 2006/2007 – VENDO: cor preto, 4 portas em
perfeito estado, completo menos ar. Tratar 3531-2351

VEÍCULOS
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• CONVERSA FORA •
POR Murilo Caliari e André Pádua

Um complemento de
renda não é coisa que se
dispense, não é mesmo?
É por isso que já venho,
há algum tempo, rumi-
nando alguma ideia ou
outra de como tirar um a
mais. Com as facilidades
da internet - principal-
mente a promíscua apro-
ximação que ela propicia
entre vendedores e po-
tenciais clientes -, tenho
me empenhado em uma
série de pesquisas com
o intuito de me posicionar
em um ramo de negóci-
os ainda praticamente
inexplorado: pretendo
entrar no mercado de
nada.

Isso mesmo, a ideia é
vender nada.

O leitor muito se enga-
na se, com isso, entender
que o que passa pela mi-
nha cabeça é passar para
trás quem quer que seja,
ou obter algum tipo de
vantagem torta. Até por-
que, se assim o fosse, a
providência menos indi-
cada a se fazer seria pu-
blicar minhas intenções
no jornal, bem debaixo
dos olhos e garras das
autoridades.

A verdade é que esse
peculiaríssimo ativo -
nada - tem se valorizado
cada vez mais nos últi-
mos anos, por uma série
de externalidades e ten-

dências que, embora
muito timidamente explo-
radas em termos de ren-
tabilidade, são facilmen-
te constatáveis pelos ha-
bitantes de nosso sécu-
lo. O que interessa é que
as projeções futuras, a
médio e longo prazos,
têm se mostrado extre-
mamente promissoras e
sedutoras.

Veja, é muito simples:
os economistas em geral
são unânimes quanto à
ideia de que um fator de
relevância na valorização
de uma mercadoria é jus-
tamente sua escassez.
Agora, olhe bem ao redor
e constate como nada
está em falta. Há coisas
por toda a parte, man-
chando nossos olhares e
nos oferecendo esbar-
rões em potencial. A in-
cessante produção de
tudo a todo o tempo,
como é inevitável con-
cluir, só pode mesmo ge-
rar uma crescente de-
manda pelo zero e seus
derivados - o sopro, o
vácuo, o nulo e o quase,
só para ficarmos em al-
guns exemplos.

Inicio os investimentos
assim que encontrar for-
necedores o suficiente.
Sabe como é: eu sozinho
não conseguirei, artesa-
nalmente, fazer nada na
escala desejável.

VENDE-SE NADA
por André Rodrigues Pádua

DECLÍNIO DE
UM HOMEM

por Murilo Caliari

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

DISTRITO DE JF SERÁ REVITALIZADO
As iniciativas pública e privada de Minas Gerais têm reuni-

do seus esforços e mirado seus olhares para o Distrito Industri-
al, localizado na Zona Norte de Juiz de Fora. Mais uma vez, a
região, que abriga mais de 170 empresas e indústrias e mantém
entre sete a nove mil empregos diretos e indiretos, volta ao de-
bate sobre desenvolvimento econômico regional, com a proposta
de receber obras de revitalização para melhorar a infraestrutura
e, por consequência, a atratividade e a capacidade de captar in-
vestimentos. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) https://tribuna
deminas.com.br/noticias/cidade/18-05-2025/revitalizacao-dis-
trito-industrial-jf.html

FÓRUM DE CAFÉ MOVIMENTA VARGINHA
Nos dias 22 e 23 de maio, Varginha será palco do Café com

Tudo - Fórum Regional de Cultura Cafeeira da Microrregião de
Varginha, que acontecerá no Centro de Excelência em Cafeicul-
tura do Senar. A participação é gratuita e as inscrições podem
ser feitas online. Na sexta-feira (23), a programação começa com
a palestra do turismólogo e mestre em sustentabilidade do Senar,
Gustavo Toledo. Com duas décadas de experiência em turismo
rural, Gustavo trará reflexões sobre o tema "Turismo Rural",
com foco na integração entre preservação ambiental e desen-
volvimento sustentável, destacando práticas voltadas ao
ecoturismo e agroturismo em Minas Gerais. (Gazeta de
Varginha) https://www.gazetadevarginha.com.br/post/caf%
C3%A9-turismo-sa%C3%BAde-e-gastronomia-f%C3%B3rum-
regional-movimenta-varginha-nesta-semana

HOSPITAL FAZ OPERAÇÃO DE FEMINIZAÇÃO VOCAL
A Santa Casa de Misericórdia de Passos realizou, pela pri-

meira vez em sua história, dois procedimentos cirúrgicos volta-
dos à feminização da voz e da estética laríngea de uma paciente
trans. As cirurgias, uma condroplastia laríngea e uma glotoplastia,
marcam um avanço significativo no cuidado à saúde de pessoas
trans na região, reafirmando o compromisso da instituição com
a promoção da diversidade e da inclusão. (Observo - Passos)
https://www.observo.com.br/santa-casa-de-passos-realiza-pri-
meira-cirurgia-de-feminizacao-vocal-em-paciente-trans

MG LANÇA PRIMEIRO ARROZ
DOCE INDUSTRIALIZADO

A Fiemg, em parceria com a Condimentos Portuense, de Juiz
de Fora, e a Agroindústria Mineira, lançou o primeiro arroz doce
industrializado do Brasil, marcando um avanço significativo na
inovação alimentícia. O produto, desenvolvido com o apoio do
Senai, atende à crescente demanda por conveniência e qualida-
de no mercado de sobremesas. O arroz doce, pronto para consu-
mo, preserva o sabor tradicional enquanto se adapta às exigên-
cias modernas de segurança alimentar e sustentabilidade. (Por-
tal Estrada Nacional) https://www.estradanacional.info/post/
tradi%C3%A7%C3%A3o-de-minas-para-o-mundo-primeiro-
arroz-doce-industrializado

HMC CELEBRA 60 ANOS
Com uma história marcada por excelência, inovação e com-

promisso com a vida, o Hospital Márcio Cunha (HMC) cele-
brou, na semana passada, seus 60 anos de atuação com uma so-
lenidade especial no Centro Cultural Usiminas, em Ipatinga. O
evento reuniu autoridades, profissionais da saúde, parceiros
institucionais, membros do conselho curador da FSFX e convi-
dados para homenagear a trajetória da Instituição, considerada
um marco no desenvolvimento da saúde no Vale do Aço e refe-
rência nacional em atendimento de alta complexidade e segu-
rança assistencial. (Jornal dos Vales) https://www.jornaldos
vales.com.br/noticia/54726/hospital-marcio-cunha-celebra-60-
anos-com-solenidade-que-destaca-legado-inovacao-e-compro-
misso-com-a-saude

MONTES CLAROS REFORÇA COLETA SELETIVA
No dia 17 de maio é celebrado o Dia Internacional da

Reciclagem, uma data que convida à reflexão sobre a importân-
cia do reaproveitamento de materiais e seu papel fundamental
na construção de um futuro mais sustentável. Em Montes Cla-
ros, a Prefeitura tem desempenhado um papel de destaque nesse
cenário, promovendo ações que incentivam a coleta seletiva e
valorizam o trabalho dos catadores. O Programa Recicla aos
Montes é um exemplo dessa iniciativa bem-sucedida, fomen-
tando cinco associações de catadores, quatro na zona urbana e
uma na zona rural. (Gazeta Norte Mineira - Montes Claros)
https://gazetanm.com.br/montes-claros-reforca-compromisso-
com-a-reciclagem-e-a-sustentabilidade/

SÍNDROME FAZ CIDADE SUSPENDER AULAS
Um surto da Síndrome Mão-pé-boca, infecção viral comum,

geralmente benigna, fez com que a Prefeitura de Araponga can-
celasse, por um período de sete dias, as aulas das escolas muni-
cipais Ledir Pedrosa Dias Miranda e José Rodrigues Milagres.
De acordo com a prefeitura, a medida preventiva visa proteger a
saúde das crianças, professores e colaboradores, além de ter o
objetivo de conter a disseminação do vírus. "Pedimos a com-
preensão e colaboração de todos os pais e responsáveis neste
momento.", declarou. (Folha da Mata - Viçosa) https://www.
folhadamata.com.br/surto-de-infeccao-viral-cancela-aulas-de-
duas-escolas-em-araponga

RUA TIRADENTES, 887 CENTRO
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG
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Bolsas da Europa em Alta:
DAX Bate Novo Recorde
com Ambiente Favorável ao
Risco

As bolsas europeias encer-
raram a sessão da última ter-
ça-feira, 20 de maio, em alta,
impulsionadas por uma combi-
nação de fatores positivos no
cenário internacional. O DAX,
índice de Frankfurt, renovou
sua máxima histórica de fecha-
mento, enquanto outros índi-
ces europeus, como o FTSE
100 em Londres e o Ibex 35 em
Madri, também apresentaram
ganhos expressivos.

O movimento foi impulsio-
nado principalmente pela de-
cisão dos bancos centrais da
China e da Austrália de cortar
juros, proporcionando um am-
biente favorável ao risco em
meio às tensões comerciais
com os EUA. Além disso, o
acordo entre a União Europeia
e o Reino Unido, que prevê in-
vestimentos significativos em
indústrias renováveis, trouxe
otimismo ao mercado, com o
subíndice de concessionárias
de serviços públicos no Stoxx
600 subindo 1,73%.

Entretanto, o cenário não
foi totalmente positivo. A Co-
missão Europeia anunciou a
preparação de um 18º pacote
de sanções contra a Rússia,
em meio à continuidade do
conflito na Ucrânia. Também
foi destacada uma preocupa-
ção com a inflação no Reino
Unido, com o economista-che-
fe do Banco da Inglaterra si-
nalizando um ritmo mais lento
para os cortes de juros devido
à pressão persistente nos pre-
ços e nos salários.

BRASIL
Ibovespa Alcança 140 Mil
Pontos: O que Esperar Ago-
ra?

O Ibovespa alcançou sua
máxima histórica ao ultrapas-
sar os 140 mil pontos pela pri-
meira vez, impulsionado prin-
cipalmente pela entrada de ca-
pital estrangeiro e pela percep-
ção de que o ciclo de alta de
juros no Brasil pode estar che-
gando ao fim. O índice, que fe-
chou o dia em 139.636 pontos,
tem atraído investidores tanto
pela valorização das ações de
empresas brasileiras como por
expectativas de juros mais bai-
xos no futuro próximo.

Fatores Impulsionadores:
A recuperação da Bolsa

brasileira em 2025 tem sido
marcada pela rotação de car-
teiras globais, com investido-
res internacionais buscando
oportunidades em mercados
emergentes, como o Brasil.
Além disso, muitos ativos bra-
sileiros estão sendo negocia-
dos com múltiplos atrativos, o
que tem atraído ainda mais flu-
xo de capital. A expectativa de
que o ciclo de aperto monetá-
rio no Brasil possa ter chega-
do ao fim também contribuiu
para esse movimento, com
setores como varejo, constru-
ção civil e financeiro se desta-
cando.

Projeções Futuras:
Analistas projetam que o

Ibovespa pode continuar a tra-
jetória de alta, com múltiplos
descontados em relação à mé-
dia histórica e expectativas de
uma recuperação nos fluxos de
investimentos. O valor justo do
índice para o final de 2025está
sendo estimado entre 149 mil
e 150 mil pontos, com o Brasil
sendo visto como um "vence-
dor relativo" no cenário dos
mercados emergentes.

No entanto, riscos internos
ainda estão no radar, como a
dependência de fluxo estran-
geiro e possíveis desafios eco-
nômicos no Brasil. Gestoras
de investimentos recomendam
uma abordagem mais seletiva
e equilibrada, destacando a
necessidade de uma carteira
de investimentos diversificada
para aproveitar as oportunida-
des sem se expor excessiva-
mente ao risco.

INFORMAÇÕES IMPORTANTES: As cotações apresentadas são de fechamento do pre-
gão anterior ou dados atualizados até o momento da impressão. Os valores podem
sofrer variações até o momento da leitura. Para informações mais precisas, consulte
fontes atualizadas.

E eu era perseguido por um sentimento pesa-
do de perda, como se tivesse um buraco no pei-
to.

A cada dia sentia mais frio
Não era o tempo
Devia ser emocional
Minha namorada diria ser psicossomático
Pra ela tudo é psicossomático
Suspeito que fosse.
Alguma glândula delirante deve ter sido arras-

tada de casa e passado a fabricar hormônios tra-
vessos

O que me desconsertou e me fez sentir bas-
tante frio pela manhã.

Agora, meu agora... pra onde quer eu vá?
Não adianta agasalhos, devo ligar para

Fernanda e dizer a verdade
"Olha Fernanda, as coisas não andam firmes,

precisamos nos desligar"
Ela responderia "tudo bem"
 ou, quem sabe... "tudo mal".
No último caso, voltaria pra casa dos meus tios

e comentaria sobre o tique do relógio.
"É um belo relógio de sol".
Sem sombra de dividas, há noites em que é

melhor calar
Em vez de ficando intercalando orações, mais

proveitoso é aquietar o espírito (diria mumbembe)
Cortar o cabelo no baixo centro
Topar com desconhecidos em cima de um

monte
de gente.
Assimilar conteúdos.
Ligar pra... Ninguém.
E Ninguém me atenderia animado e de pronti-

dão
"Alô? É você? Mais um obstáculo? Arraste o

arado, deve funcionar. Sempre rola"
E eu diria, sem pestanejar "É, meu caro... coi-

sas da vida." E desligaria logo menos contente.
Com um fardo a mais nas coxas.
E percorreria,  mesmo que hipoteticamente,

dentro de mim.
Qual uma minhoca afobada devorando o pró-

prio rabo. Estrangulando minha própria gravata.
Alimentando um bilhete estragado.
E daí acordar: "é, faz sentido"
Artifícios.
E sair pela fresta. Arejando os vazios da corti-

na. Molhando o rosto na areia.
Esqueceria de dormir.
Mas é inevitável.
Dormiria pra passar o tempo
E o tempo passaria sem me ver,
imerso, do lado avesso.
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O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Lisandro José Monte-
iro, voltou a se manifestar pu-
blicamente sobre a situação do
Hospital Gedor Silveira, que
atende pacientes de diversas
regiões do Estado de Minas
Gerais. Em vídeo publicado
nas redes sociais, ele criticou a
falta de repasses por parte de
municípios que firmaram esse
compromisso, e defendeu o es-
forço feito pela administração
municipal e pelo Legislativo
local para manter a instituição
em funcionamento.

Segundo Lisandro, o hospi-
tal recebe pacientes de 154
municípios, mas apenas cerca
de 20% contribuem financeira-
mente. “São Sebastião do Pa-
raíso tem dois pacientes inter-
nados e repassa R$ 125 mil por
mês. Outros municípios deve-

Lisandro Monteiro cobra repasses de
municípios ao Hospital Gedor Silveira:

“Nossa parte estamos fazendo”
riam colaborar com ao menos
R$ 2.500, conforme ficou de-
finido, mas a maioria não tem
feito sua parte”, destacou.

“Essa Casa (Câmara) vem
lutando há oito anos para o hos-
pital não fechar. Fizemos audi-
ência pública, reunimos prefei-
tos e secretários de saúde
aqui”, relembrou Lisandro.

Ele ainda alertou para a gra-
vidade da situação e cobrou
responsabilidade dos gestores
regionais. “Tem município que
tem até 10 pacientes internados
aqui e não manda um centavo.
Mas não tem problema, não.
Vai doer na barriga de vocês,
prefeitos e secretários regio-
nais, quando o hospital fechar.
A hora que tiver paciente do
seu município e o Ministério
Publico determinar “o cumpra-
se”, vocês terão que pagar clí-
nica particular de R$ 10 mil por

paciente. Dez pacientes, R$
100 mil”, afirmou.

Lisandro ressaltou que tan-
to o Executivo quanto o Legis-
lativo de Paraíso têm feito sua
parte. “Essa Casa lutou e vem
lutando há anos para que o hos-
pital não feche. Fizemos audi-
ências públicas, reuniões com
prefeitos e secretários de saú-
de. Estamos dando exemplo. A
Câmara fez, o Executivo fez e
vamos continuar fazendo.”

Por fim, o presidente anun-
ciou que pretende notificar to-
dos os municípios que têm pa-
cientes internados e não con-
tribuem com o hospital. “Que-
ro mandar um ofício para os
154 municípios. Os que hon-
raram, ótimo. Os que não hon-
raram, vamos cobrar. Porque
tem político que promete e não
cumpre. E isso tem conse-
quências.” Lisandro José Monteiro presidente da Câmara Municipal
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Um grave acidente registrado
segunda-feira (19), no km 32 da
Rodovia Altino Arantes, entre
Batatais e Altinópolis (SP), tirou
a vida de um produtor rural de 38
anos e de seu filho de 12. O filho
mais velho, de 14 anos, ficou gra-
vemente ferido. As vítimas são de
Jacuí

Segundo informações, o cami-
nhão em que estavam as vítimas
seguia no sentido de retorno para
Jacuí (MG), após entrega de uma
carga de frutas, verduras e legu-
mes no CEASA de Ribeirão Pre-
to. Por motivos ainda não esclare-
cidos, o motorista perdeu o con-
trole da direção, saiu da pista, atin-
giu um barranco e colidiu violen-
tamente contra uma árvore no
acostamento.

A cabine do caminhão ficou
completamente destruída. Equipes
do Corpo de Bombeiros e do
SAMU foram acionadas imedia-
tamente, prestando socorro às ví-
timas. Os três ocupantes do veí-
culo foram levados com urgência
à Santa Casa de Altinópolis. No
entanto, o motorista, identificado
como Fabrício Vicente Pereira, 38

Pai e filho, moradores
em Jacuí, morrem em

acidente com caminhão
entre Batatais e Altinópolis

anos, e seu filho mais novo, Lucas
Emanuel Tomazoli, de 12 anos,
não resistiram aos ferimentos. O
outro adolescente, de 14 anos, fi-
lho de Fabrício, depois de ser aten-
dido em Altinópolis foi transferi-
do para Ribeirão Preto, e segundo
informações, em estado grave.

Morador de Jacuí, Fabrício era
conhecido na região pelo trabalho
na roça e pelas constantes viagens
a Ribeirão para comercialização
de produtos agrícolas. A notícia da
tragédia abalou familiares, amigos
e vizinhos. Funcionários da fazen-
da onde ele trabalhava compare-
ceram ao local do acidente para
realizar o transbordo da carga e
prestar apoio à família.

Os corpos de Fabrício e Lucas
serão velados no Ginásio Polies-
portivo de Jacuí, onde, segundo
previsão, devem chegar por volta
das 20h30.

Agentes do DER (Departa-
mento de Estradas de Rodagem)
estiveram na rodovia para sinali-
zar a pista e coordenar a retirada
do veículo. A Polícia Militar Ro-
doviária investiga as causas do
acidente.
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